

# BOLETIN DE COMERCIO.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS FESTIVOS.

Se suscribe en la IMPRENTA Y LITOGRAFÍA DE MARTÍNEZ, calle de San Francisco, número 45.—El precio mensual es de 7 reales en la ciudad y 9 fuera de ella, franco de porte.—Para Inglaterra 19 rs.; para Francia 17.—Se admiten anuncios á precios convencionales y comunicados desde 1 á 20 rs. linea.

## Pleamar

1.º á las 12 h. 36 m. de la mañana.  
2.º á las 1 h. 00 m. de la tarde.

## Bajamar

1.º á las 6 h. 48 m. de la tarde.  
2.º á las 7 h. 12 m. de la madrugada.

## El Sol

sale..... á las 4 horas y 22 minutos.  
se pone... á las 7 — y 39 —

## Parte Comercial.

**PARÍS** 12 de Junio.—Como era de esperar, el calor excesivo en los primeros días de la semana ha traído tras sí muchas tronadas, mas ó menos fuertes; sin embargo, según las noticias que recibimos, no han causado daños que merezcan mencionarse, mas bien parece que la gente está satisfecha, porque ha vuelto la humedad.

En el Norte, sobre todo, es en donde han sido más apreciados los efectos bienhechores de aquel cambio de temperatura, del que se han aprovechado también el Este y la Normandía. No obstante, debemos decir que lo que ha llovido no es suficiente para reparar todo lo que era menester; pues muchos trigos en terrenos que no son de primera calidad, presentan un aspecto muy árido, y no espigan como es de desear.

En el Centro y en parte de los departamentos del Oeste los trigos están en plena florescencia, y los labradores están al parecer bastante contentos. Los sembrados tienen algunos claros; pero se espera que la espiga dé buen resultado.

En el Mediodía han sufrido mucho con los malos días: á consecuencia de las abundantes lluvias, han quedado tumbadas las plantas en bastante extensión. Sin embargo, hace dos ó tres días que brilla el sol en todo su esplendor, y deja la esperanza de que podrán levantarse en su mayor parte las plantas caídas, no obstante las altas yerbas que las dominan. En los departamentos de la Drôme y de Vaucluse han empezado á segar, pero ha sido solamente en algunos terrenos que se han adelantado con motivo de la sequía. Aun hay que esperar una semana para que la operación de la siega sea general.

Nuestro correo de África nos trae la noticia de haber empezado la siega en la Argelia; sin embargo las tronadas que han sobrevenido, han impedido que sea general hasta dentro de ocho días.

La cosecha del centeno se presenta bastante bien, y anuncia que su rendimiento será satisfactorio, tanto en paja como en grano, no contando con algunos países lejanos, que no ejercen influencia alguna en el resultado general.

Las cebadas presentan muy buen aspecto. El mercado de las harinas ocho marcas ha estado muy animado en esta semana, tanto que casi llegaron á conseguir el precio de 60 frs. por los cuatro últimos meses; con todo eso al llegar á los 59 frs., viendo los fabricantes que esto les proporcionaba alguna ventaja abasteciéndose con los trigos del mercado, han hecho muchas ofertas, y esto ha intimidado á los compradores: con

el auxilio del cambio de temperatura han bajado los precios, y hoy se ofrecen los cuatro últimos meses á 57 frs. 50 céntimos.

Los demás plazos no han podido sostenerse á los precios que regían al principio de la semana: todos han bajado próximamente 2 francos. El corriente que había conseguido 58 francos, no vale hoy más que 56 francos.

El depósito ha tenido un nuevo aumento desde el 30 de Mayo; llega hoy á 73.000 sacos, y se cree que aun se aumentará.

El movimiento de alta y de baja que hemos presenciado, no es más que el precursor de los muchos sobresaltos que experimentaremos en Junio y en Julio; á últimos de este mes será cuando pueda emitirse una opinión, sea la que quiera, sobre el porvenir; desde ahora hasta entonces no hay mas que referir hechos.

Las harinas superiores han seguido la marcha trazada por las ocho marcas: después de haber subido han vuelto á bajar de 1 franco á 1 franco 50 céntimos.

La harina de consumo ha sido poco solicitada, y no sucede así cuando el alza domina. Hace dos días que los compradores se abstienen completamente, á consecuencia de la baja de la marca D, que ha bajado á 57 francos, después de haberse sostenido muchos días á 58.

Los trigos del mercado de París han variado poco, sobre todo en lo que se vende á plazo. Lo vendido á entregar, ha subido de 50 á 75 cs., á consecuencia de algunas compras, y perdió ya esta ventaja.

En el mercado libre los vendedores han tenido grandes pretensiones; pero no pudieron obtener más que una subida de 50 á 75 céntimos, que no podrían conseguir hoy.

Los centenos se han sostenido con firmeza, por haber habido una demanda regular para la exportación; los precios pagados han variado de 18 frs. 25 cs. á 18 frs. los 100 kilogramos.

En nuestros mercados de los departamentos el alza ha sido general.

En el Mediodía hace dos días que hay mas flojedad; un despacho de Tolosa de ayer anunciaba 75 cs. de baja.

En nuestros puertos del Norte y del Oeste calma constante. En Marsella firmeza con negocios activos; pero las muchas expediciones que se señalan procedentes del mar Negro para dicho puerto han sido causa de que se retiren los compradores.

El aspecto de la cosecha en Inglaterra nada deja que desechar: los trigos favorecidos por las lluvias intermitentes, espigan en muy buenas condiciones.

En Escocia desean que aumente la humedad: en dicha comarca se presenta el trigo bajo un aspecto menos brillante; pero como

no está muy adelantado, aun puede ganar mucho.

En Irlanda se siembra tan corta cantidad de trigo, que apenas merece tomarlo en cuenta. Debemos decir, no obstante esto, que los pocos terrenos sembrados de aquel cereal presentan muy buen aspecto.

La situación comercial en Inglaterra continua siendo la misma: los negocios inactivos y los precios en lo general sin variación.

Las partidas presentadas por los labradores en los 150 principales mercados reguladores han ascendido á 43.309 cuarteras, vendidas al precio medio de 61 sh. 8 din. ó sean 26 frs. 25 cs. el hectólitro.

Las importaciones en toda Inglaterra, durante la semana que termina, llegaron á 419.215 quintales métricos de trigo y á 46.330 de harina: es un aumento con respecto á la semana anterior de 73.259 quintales métricos de trigo y de 3.153 de harina.

El dia 10 del corriente se dirigian á los puertos de Inglaterra 270 buques que conducen 1.260.120 cuarteras; en la semana anterior el número de buques era de 258 conduciendo 1.253.270 cuarteras.

En Bélgica han subido los precios en esta semana de 50 á 75 cs. En Amberes se han cotizado los trigos Polish de 24 á 24 frs. 25 céntimos; los Sandomirka de 25 á 25 frs. 50 céntimos, y los del Báltico de 25 frs. 75 céntimos á 26 frs. 25 cs.

En Alemania ha habido firmeza durante algunos días en los trigos á plazo; pero desde el jueves se nota de nuevo flojedad. En los alrededores de Hamburgo piden que llueva con mucha urgencia, y de no hacerlo pronto, muchos terrenos sembrados de trigo quedarán comprometidos. De Dantzig exportan algunos millares de quintales, y esto basta para que se sostengan los precios. El depósito de dicha plaza ha aumentado, durante el mes último, en 140.000 quintales métricos.

Según las últimas noticias de Odessa, se nota gran actividad en las transacciones; pero parece que hay poca confianza en que continúe la exportación de grandes cantidades á causa de la gran calma que reina en Occidente. Los arribos por el Dnieper continúan siendo considerables, al paso que faltan casi por completo los trigos de Polish y de Besarabia.

Dicen de San Francisco con fecha 20 de Mayo, que se presentó la lluvia y que duró muchos días, lo que ha producido un gran beneficio á las cosechas. Muchos sembrados que se consideraban perdidos, han vuelto á adquirir su lejanía y dan esperanza de una cosecha aunque pequeña. Dentro de quince días se cree que empezará la siega.

En New-York han subido de nuevo los cereales lo que habían bajado en la semana

## Correo Nacional.

MADRID 14.—Parece que se confirman los rumores de destitución del cabecilla Cucala, noticia que las Provincias de Valencia acoge, aplaudiendo á Dorregaray por la separación del sanguinario y torpe guerrillero. Además lo confirmó en carta de Villaroz, añadiendo que también han sido destituidos el hijo de Cucala, el Arbolero y el Chivato, que mandaba una ronda volante de 200 hombres encargada de rodear alrededor de Castellón y espiar los movimientos del ejército.

A este jefe le ha sustituido un tal Piñón, y las fuerzas que mandaban los Cucala y el Arbolero se han incorporado á las de Vizcarro, y hay quien asegura que se han insurreccionado diciendo que si no se repone á sus jefes toman las de Villadiego.

—Barcelona 13.—Según correspondencias de Gerona que publican los periódicos, los carlistas, después de haberse entretenido en hacer algunos disparos cerca de Olot, se han dividido y marchado hacia la alta montaña. Como el general Arrando les sigue la pista y no les sobran víveres, no les conviene ningún encuentro porque de seguro la deserción será mucha. Confirman en Olot las presentaciones á individuos.

VIZCAYA.—Dice el *Noticiero Bilbao* del dia 15: Personas llegadas del campo enemigo nos aseguran que no fueron seis sino cuatro los oficiales carlistas del batallón de Marquina reducidos á prisión días pasados, por haber recaído sobre ellos sospechas de hurto de un reloj y 800 reales que le habían sido sustraídos al jefe de dicho batallón, Sr. Sarasola.

—Las fuerzas carlistas ocupan casi las mismas posiciones, en Vizcaya, que las escogidas por ellos hace más de seis meses, sin que hayan intentado siquiera el menor movimiento de avance, ni nada que pueda entretener sus ócios.

En tanto, el desatiendo cunde en sus filas y el país entero se va cansando de la prolongación de una guerra que solo tiende á su completa ruina.

--Los talleres de arreglo y recomposición de armas de los batallones carlistas vizcaínos se hallan establecidos en Ermua.

—Según se nos asegura, un día de estos saldrá de Lequeitio con destino al titulado batallón de Bilbao, el muy conocido en esta villa don José María Gondra, maestro carpintero que fué, y hoy luce los galones de comandante en el campo enemigo.

—El pretendiente era esperado ayer en Orduña.

GUIPUZCOA.—Dice el *Diario de San Sebastián* del dia 14:

Según noticias del *Correo de Bayona*, don Carlos ha estado por segunda vez en Deva, Motrico, Ondárroa y Lequeitio, á visitar las baterías carlistas de la costa, particularmente la de Motrico. El titulado brigadier Anrich, antiguo cantonalista, acompañaba á su amo y señor.

—Muchos de nuestros lectores tendrán noticia de un periódico carlista que últimamente se publicaba en Bayona, titulado: *La Voix de la Patrie*. Este papel, verdadero libelo difamatorio y órgano rabioso de la fracción más intransigente del carlismo, ha tenido que responder ante los Tribunales del delito de insultos á la persona de S. M. don Alfonso XII, rey de España.

En la audiencia del 8 de este mes el Sr. Benítez Dávila, redactor de aquel periódico, fué declarado culpable de los cargos imputados y condenado en rebeldía á tres meses de prisión y 500 francos de multa. El gerente y el impresor fueron absueltos.

## Gacetillas.

SANTO DE MAÑANA.—San Manuel y compañeros mártires, y el beato Pablo de Arezo, confesor.

ELEMÉRIDE DE HOY.—1142.—Alfonso VIII conquistó á los moros la ciudad de Coria.

El guardia Municipal Manuel Rodríguez Feijoó acompañó ayer á la casa de socorro á dos mujeres, con varias lesiones, que sufrió una de ellas hallándose trabajando en el tram-vía, y otra en una casa en construcción.

Ayer tarde entró en nuestro puerto, procedente de la Habana, el vapor correo «España», conduciendo la correspondencia y los siguientes pasajeros: Don Antoni García Rico y señora; Manuel Castillo; José G. Ortiz; Fermín Valdés Domínguez; Antonio de la Cuesta y señora; Celestino Acevedo y familia; Delmiro Veytes y señora; José Piñón López; Francisco Rodríguez Marzá; Antonio Domínguez; Alejandro Tapia, señora é hijo; Antonio Martínez Varela y se-

nora; Bernardo Lahas; Juan Díaz Fernández; Ignacio de Cárdenas; José de la Viña Valdés; María Estrella del Moral é hija; Antonio Termés; María Pérez Castell; Juan María González; Francisco Rodríguez y tres hijos; Juan José Ortega; Macelino Fernández; José Serrate Ruiz; José Villanueva Montoya; Marcelo Artajo; Alejandro Villar, señora, seis hijos y dos criadas; Adolfo Espinosa y señora; Luis Leguerica; Andrés de la Cruz Prieto; Manuel Zaragoza; Luis Amezaga; José Ignacio Rodríguez; Félix Valdés García; Alvaro Gainz; Bernardina Saénz é hija; José Tuero, señora, hija y criada; Ricardo Pérez; María Pérez é hija; Francisco Saavedra, señora é hija; Regino Fariñas; Raimundo Fariñas; Sebastián Cubas; Ignacio Saénz Izquierdo; José Costa, señora, hija y criada; Alejandro Belén y señora; Manuel Barón, señora é hija; Antonio Ibarra; Gregorio Alcaina; Ignacio Giol é hija; Felipe Muñiz; Irene Meana; Francisco Prada; Francisco Paz y señora; Juan Molina Pérez; Santiago R. Casal; Mariano Fernández y señora; Isidro Pascual; Antonio García Morales; Luis Onís y Mirabell; Francisco González del Hoyo y señora; Luis Martínez Alberto; Enrique Sánchez Gallego; Anastasio Juárez, señora é hija; Saturnino Navarrete; Pedro Corral y señora; Vicente S. la Forner; Luis Martínez de Arce; José Noci Castillo; Juana del Cerro y una niña; Felipe Gómez Portillo; Manuel Bascones y un asistente; Eduardo Menacho; Patricio Tretó; Juan Argudín; Eulogio Rizo; Narciso Obregón; Gerónimo Naveijo; Juan Sarabia; José Jorge González; Roldo García Rodríguez; José Antonio García; Vicente García; Manuel García Bárbaro; Carlos Fernández; Agustín Herreros; Manuel Llela Rada; Silvestre Sobrino; Margarita García; Manuel Herrera; Manuel Sorianio y señora; Antonio Carreras; Antonio Lazo Abascal; Francisco Gómez Gutiérrez; Rosa Gómez Verges; Manuel Suárez Rato; Melchor Linares; Antonio Millán; Manuela Millán; Elias Fernández; Robustiano Barquín; Ramón Gómez Peral; Bernardo Solares; José Fernández Menéndez; José del Riego; Enrique Fernández; Fabricio María Carrasco; Ramón del Riego; María Gastrón; Antonio Raúl Cano; Cipriano Juárez; Eduardo Franco; Manuel García; Manuel Caivo; Juan Ortiz; Mariano Foronda; Manuel de Naval; Nicolás Font; Pedro Gómez; Simón Pérez García; Juan Pérez Térez; Gabriel Conde; Martín Martínez; Manuel Escalada; Juan Bautista Aguilar; José Lastre; Gregorio Menéndez; Ramón García; Francisco Escandón; Lorenzo Marqués; Manuel Verdes; Ramón Coro Valle; Antonio Ibáñez; Gregorio Rodríguez; José Santos Ríos; Jaime Sanz; Juan Benigno Vera; Juan Rodríguez Fernández; Fructuoso García Bárbaro; Juan Suárez; Sisto Rodríguez; José Menéndez; Josefina Liriano; Santiago Pérez; José Alonso Cuervo; Manuel Santa Cruz; Bernabé Hernández; Manuel López; José Builes; José Estrada; Tiburcio González; José Fierros; Pedro María Oroza; Celestino Carrón; Demetrio Sisto Vilá; Manuel Reguero; Vicente Seijas; Félix Mengíbar; José Fernández; Pedro Trueba; Secundino Alvaro Alvarez; Ramón Fernández; Wenceslao Canellas; Florentino Menéndez; Mariana Duboy; Emilio Torres; Francisco S. Pérez; Juan Bautista Icasas; Enrique Caballero; Antonio Romero; José Romero; Gregorio Borges; Remigio Rodríguez; Francisco Rojas; Blas Pons; Francisco Ortiz; José María Montalvo; José González Mayor; Francisco Ortega Gutiérrez; Ramón Ortega Gutiérrez; Desiderio Sebastián y un niño; José Uqueta; Francisco Urtado; Anselmo Cárdenas; José Pino; Tomás Conde; Cándido Soto; Buenaventura Pérez, señora, hija, y una criada; Vicente de Vente; Victoriano Pérez, señora y cuatro hijas; Magín Mirabell; Leoncio, criado del Sr. Juárez; Romualdo Gutiérrez; Ramón Longoria; Julian Gómez; Domingo Ruiz; 14 soldados de infantería de marina; tres marineros de la armada; seis sargentos, y 172 soldados.—Total 450.

**Acaba de publicarse el número 10 de *El Bazar*, conteniendo el siguiente sumario.**

**Texto.**—Crónica del Bazar, por Lucio Rogelio.—Los grabados, por S. A.—Tradiciones religiosas: El Santo Cristo de la Vega, por F. J. Simonet.—El Puente de Castrejana, tradición vizcaína del siglo XV, por Pérez de Liébana (conclusión).—Los hombres listos, por el barón de Illescas.—Ecos de la Semana, por Severo.—Chirada.

**Grabados.**—El amor cautivo. (Escultura del artista chileno Sr. Plaza)—Recuerdos de la Edad Media: El derecho de pernada.—Serpiente de mar, vista cerca de Galveston.—África: Guía de una caravana, acometida por dos leones.—Tipos de Madrid (20 viñetas).

## Sección Marítima.

### BUQUES ENTRADOS.

Vapor noruego Agdanes, de 190 ts., cap. Mr. Major, de Aalesund con 217.600 kilogramos de bacalao á los señores Hijos de Gurtubay.

Idem francés Pionnier, de 188 ts., cap. Mr. Raffin, de Burdeos con 21 bultos de quincealla y otros efectos á don M. Gómez; 81 id. de 1.1. é id. á don G. S. Martín; 4 id. de 1.1. é id. á don A. Conrad y compañía; 283 id. de heno y otros efectos á los señores Ruiz d.

Velasco y compañía: 79 id. de sebo y otros efectos á los señores Pérez y compañía: y otros efectos para varios.

Idem español Galicia, de 111 ts., cap. Lopez, de Gijón en lastre.

Polaera-goleta Vicenta, de 168 ts., cap. Linares, de Alicante con 201 cestos de vino á don M. Leita.

Vapor Diego, de 85 ts., cap. Gastañaga, de Liverpool con carga de tránsito.

Vapor-correo España, de 505 ts., cap. Segovia, de la Habana con la correspondencia y 450 pasajeros: 1.040 tercios de tabaco á don S. Z. Collado: 785 cajas de azúcar á don A. B. Pérez y compañía: dulce, tabaco y otros efectos para varios.

Bergantín americano Fany, de 365 ts., capitán Mr. Luvitk, de Nueva-York con tabaco para la Habana.

Vapor Primero de España, de 71 ts., cap. Gutierrez, de Bilbao con ferretería y otros efectos para varios.

Idem Pelayo, de 81 ts., cap. Zarraga, de Bilbao con ferretería y otros efectos para varios.

Patache San Esteban, de 72 ts., cap. García, de la Coruña con madera á los Sres. Sorenson y compañía.

### BUQUES DESPACHADOS.

Vapor correo Méndez Nuñez, de 439 ts., cap. Villa-verde, para la Habana con 200 barriles de harina, 2.723 bultos de vino, conservas y otros efectos.

Vapor Fomento, de 136 ts., cap. Rigal, para Bilbao con 500 sacos de harina y otros efectos.

Idem Isla de Cuba, de 406 ts., cap. Ugarte, para Cádiz con 1.750 sacos de harina y 874 id. de azúcar.

Patache Carmina, de 43 ts., cap. Gonzalez, para Santona con 150 sacos de harina y 500 id. de trigo.

### SOCIEDAD DE AMIGOS DE LOS POBRES.

*Nota de las personas mayores y menores socorridas por esta Sociedad desde el dia 7 al 13 del corriente.*

Días.	Mañana.	Tarde.	Raciones diarias.
7	153	264	417
8	154	266	420
9	152	263	415
10	153	266	419
11	154	263	417
12	150	261	411
13	156	264	420

Raciones repartidas en los 7 días, 2.919

Santander 14 de Junio de 1875.—El Secretario, Ernesto Fernández.

**Se arrienda un buen almacén con su entresuelo en la calle del Martillo, número 9. Informarán en el segundo piso de la misma casa.**

**Se vende la velera corbeta española ROSA, de la matrícula de Manila, actualmente en este puerto.**

Este buque, forrado en cobre recientemente, de porte de 3.000 cajas de azúcar, acaba de efectuar un rapidísimo viaje desde Manila, y se halla habilitado para navegar en todos mares.

El inventario y demás pormenores serán proporcionados á quien desee adquirirla, por el capitán de dicho buque ó por los Sres. P. Larrinaga y compañía, Muelle número 5.

**En la calle de Santa Lucía, número 9, almacén de José Rasilla, se vende vino fino de Liébana superior para mesa á 50 rs. la cántara: por botellas á 5 rs. con casco y 2 sin él.**

Asimismo se vende cerveza inglesa por barriles y botellas, estas á 4 rs. y sin casco á 3.

**El vapor español BALBOA ha conducido para este puerto, á consignación de la orden, procedentes de Lóndres, marca P., 31 bultos bombas y herramientas de jardín.**

Se suplica al interesado pase al escritorio de los Sres. Hijos de Doriga.

**Los señores que tienen pedidos solares en la posesión del Refino pueden acercarse, para su elección y ajuste, á la calle de la Florida, número 7, donde están de manifiesto y á su disposición, los planos del solar, con las calles acordadas por el Municipio.**

4-2